

Pugilística: Fintar con la izquierda para golpear con la derecha.

# **DLa Jornada**

LUNES 4 DE DICIEMBRE DE 2006

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE | DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER |

#### Sergio Vela, titular de CNCA: ratifican a Villa Rivera en el IPN

■ Nombra Calderón a Carlos Hermosillo en la Conade

C. HERRERA, M. MATEOS Y C. HERNANDEZ

### Encinas: el debate en el PRD sobre su "refundación" es ineludible

■ Anuncia gran movimiento para "repensar" la izquierda

BERTHA TERESA RAMIREZ

#### **Evo Morales** promulga ley para afianzar el control de hidrocarburos

hov



Búsquela en Internet

opinión	
¿Ahora qué?	
León Bendesky	31

columnas		
ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4	
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	3(	

opinión	
CARLOS BEAS	26
Iván Restrepo	26
GUSTAVO ESTEVA	27
Carlos Fazio	27
José Cueli	49
Hermann Bellinghausen	Culture

## Se rebelan centroamericanos contra la migra mexicana

JULIA ANTONIA LE DUC

CORRESPONSAL

MATAMOROS, TAMS., 3 DE DICIEMBRE. Centroamericanos que resi-den en Estados Unidos y regresan a sus países de origen, permanecen varados en el Puente Internacional Los Indios, de esta frontera, en protesta por la imposición de las autoridades mexicanas, que por conducto de la Aduana de Matamoros condicionan su ingreso y el de sus vehículos a territorio mexicano a la compra de un localizador satelital que cuesta 120 dólares.

La controversia comenzó hace un mes cuando funcionarios aduanales, encabezados por Eduardo Argote Michel, anunciaron que el costo del geoposicionador satelital (GPS) ascendería a 400 dólares. El asunto sigue vigente. pues el costo del equipo sólo fue reducido y no desapareció, como los centroamerica-

Rechazan comprar un localizador satelital para sus vehículos; bloquearán paso fronterizo con EU

nos lo exigieron por conducto de la Asociación de Exportadores de Vehículos y Presta-dores de Servicios a Transmigrantes (AEVPST).

Oriundos de El Salvador, Honduras, Guatemala y Belice, entre otras naciones, los centroamericanos en tránsito amenazaron con bloquear el cruce internacional el miércoles 6 de diciembre si la Dirección General de Aduanas no da marcha atrás en su intento de obligarlos a comprar un GPS.

Según Argote Michel, el equipo permitiría ubicar los automotores de los centroamericanos, a fin de verificar que, en efecto, sólo vavan en tránsito, y no sean comercializados en territorio nacional.

Los afectados se quejaron

de que esta medida es un negocio de funcionarios federales, y recordaron que se otorgó una prórroga para el uso del localizador satelital hasta marzo de 2007, misma que ahora ignoran las autoridades que encabeza Eduardo Argote.

La presidenta de la AEVPST, Rocío Hixson, dijo estimar que al menos mil 500 personas con vehículos han ingresado a México por el puente de Los Indios, y que este flujo se incrementará considerablemente en las próximas tres semanas.

Estimó que precisamente por el aumento en el tránsito de personas de Estados Unidos a México, esta medida no es más que un negocio, toda vez que "ya se ha demostrado" que los GPS no funcionan en carreteras de México.

Hixson advirtió que los centroamericanos podrían buscar alternativas para pasar por México, como embarcar los vehículos en Estados Unidos "y enviarlos por mar a los países de donde provienen"

Por lo pronto, los centroa-mericanos, muchos de ellos residentes legales en Estados Unidos, y que van a sus países a visitar a sus familiares por las fiestas de navideñas, bloquearán el puente Los Indios, lo que según Hixson, "crearía un grave conflicto internacional, además de que México dejaría de percibir millonarios ingresos, pues cada migrante gasta en promedio 500 dólares en su paso hacia Centroamérica".

#### GUADALAJARA-TOLUCA DISPUTARAN LA CORONA



La millonaria delantera de las Aguilas no pudo revertir el 2-0 que le recetó Chivas en el partido de ida y sólo sacó un empate a 0. El rebaño sagrado disputará el título Apertura 2006 con Toluca, que ganó 1-0 (2-1 global) y eliminó al campeón Pachuca. La Secretaría de Seguridad Públicas capitalina reportó "saldo blanco" en el partido celebrado en el Estadio Azteca, pese a que la porra Monumental del América agredió a policías en las gradas y arroió algunas butacas ■ Víctor Camacho